

# コミュニティ広場

## 環境創生21プラン

「ケナフ」って何？  
 ところでこのケナフですが、キヌバ  
 語で「紙」を意味します。アオイ科  
 の一年草で別名ホワイトハイビスカス  
 ともいわれるこの植物は炭酸ガス

### ケナフって何？

このたびの企画案募集に自治会等  
 各コミュニティ団体よりたくさん提案  
 をいただき有り難うございました。  
 どれもすばらしいプランで一つに絞る  
 には大変頭を痛めました。また、まづくり  
 推進協議会生活環境部会を中心に  
 協議、検討した結果、環境問題に  
 取り組みながらコミュニティ組織の活  
 性化が図れるのに最適と思われる  
 「ケナフの里須々万」プランを採用しま  
 した。これを市に提出したところ、  
 十月十七日の審査会で承認、事業費  
 の補助がでることになったのです。

地区だより七月号に掲載した今年度の徳山市重要施策の一つである「環境創生21プラン」の企画審査で「ケナフの里 須々万」が承認されました。

### 「ケナフの里 須々万」にむけて

このたびの企画案募集に自治会等  
 各コミュニティ団体よりたくさん提案  
 をいただき有り難うございました。  
 どれもすばらしいプランで一つに絞る  
 には大変頭を痛めました。また、まづくり  
 推進協議会生活環境部会を中心に  
 協議、検討した結果、環境問題に  
 取り組みながらコミュニティ組織の活  
 性化が図れるのに最適と思われる  
 「ケナフの里須々万」プランを採用しま  
 した。これを市に提出したところ、  
 十月十七日の審査会で承認、事業費  
 の補助がでることになったのです。



を他の植物より多く吸収する特性をもち  
 花や葉は食用に、茎は紙の材料にと  
 活用範囲が広いことから現在注目さ  
 れています。半年で四メートルちかくにも  
 なるので乱栽培せず、利用法まで含め  
 た計画管理が必要になってきます。

### 今後の計画

十一月十二日(日)のふれあい文化祭では  
 みどり連合会の皆さんによるケナフの食  
 材体験があります。なかでも天ぷらはビ  
 ルのつまみに最高！

さらに十一月二十六日(日)にはふれあいの森でケナフ収穫祭を行う予定です。刈り取ったケナフの皮むきに始まり、紙すきや絵巻本書体験など盛りだくさん。後日のお知らせをお楽しみに！！

## 今年度 各種表彰を受彰された方

- 国務大臣総務庁長官表彰 小田 敏雄
- 全国民生委員児童委員連合会会長表彰 小田 敏雄
- 徳山市市政功労者(自治功労) 西林 稔
- (厚生事業功労) 小田 敏雄
- 徳山市文化功労者 文化賞(音楽) 石川 雅起
- 社会体育功労者 杉原 和久
- スポーツ顕彰者 (指導者) 脇本 和博
- (団体) 須々万ミニバス(小林 弘司)
- とやま国体 <アーチエリー> 山口県青年女子代表 佐野 英子
- 団体準優勝

生き生き  
キラキラ 須々万の人

<花壇コンクール>  
(地域・団体の部)

最優秀賞: 上巻花壇

優秀賞: 沼城小  
育友会花壇

(学校の部)

最優秀賞: 沼城小

カレヤ  
みごとでした!

## 10月15日 須々万地区市民運動会

- 少年大会優勝 山本真理子さん
- 「21世紀へ変身」優勝 本郷部団
- 二位 和奈古部団
- 三位 錦市部団
- 城角部団



澄みきった青空、十月には暑いくらいの運動会日和の中での集い。今回初めてプログラムに入った仮装も二十一世紀への変身願望をテーマに各部団盛り上がりがありました。皆さんおつかれ様でした。

### ひとくちメモ

「みなさんに知っておいてほしい」  
 小田さんが58年から永年ご尽力されている行政相談員とは？  
 (※パブリックも支所においてありますので ざらん下さい)

国の仕事や関係行政機関の仕事についての苦情、意見、要望などあらゆる相談をお聞きしています。分からないこと、困っていることなど何でもどうぞ。解決、改善の促進を図ります。——小田さん談——



地区だより  
すすま

第63号  
平成12年11月5日  
須々万地区  
人口5,423人  
世帯数1,861世帯  
平成12年11月  
発行 須々万地区まちづくり推進協議会  
須々万公民館



～ 21世紀のまちづくりにむけて ～  
 市内でも唯一の人口増加地区である須々万。コミュニティ活動を推進しさらに住みよいまちづくりにむけて、年内に第4回目の住民意識アンケートを実施します。師走の中ですがよろしく御協力ください。  
 まちづくり情報調査部会

# 徳山市ファミリーサポートセンター

～ おかあさんを応援します。困った時は助け合ひましょう! ～

## ♥ 知ってますか?! ファミリーサポートセンター

育児の援助を受けたい人と行いたい人が会員になり センター事務局をその橋渡し役として 会員同士が子どもの世話を一時的に有料で援助し合う組織です。

## ♥ どんなシステムなの?

1. まず! 徳山市ファミリーサポートセンターの会員になっていただきます。  
\*徳山市在住であれば"どなたでもOK!" 入会、登録は無料です。
2. 援助が必要になった時、センターへ依頼申し込みをします。
3. センターは援助をしくれる提供会員さんを探し、連絡をとってくれます。
4. 提供会員さんと依頼会員さんの間で打ち合わせの連絡をとり、援助を受けます。報酬 1時間600円(昼間の基準額)を活動終了後 授受。



## ♥ こんな援助があります

- 保育園の開園時間前、預ります
- 保育園終了後や学校の放課後、子どもを預ります
- 保育施設まで送迎します
- 学童保育終了後、子どもを預ります
- 軽い病気の時や突発的な出来事の時、終日子どもを預ります
- その他、会員の仕事と育児の両立のために必要な援助を行います

\* 援助は原則として提供会員の自宅で行います  
援助の対象は0歳～小学校6年生までです

くわしくは..... 徳山市子育て交流センター内 (TEL) 32-8191  
9:00～16:00 (FAX) 32-8171 まど!!

# むかしむかし 須々万の里に

かくし倉と有田良右衛門

むかし、須々万の里の大戸といつとこに  
萩の毛利藩のかくし倉があった。そのころは  
いつのころか知らんがのう。萩毛利藩は  
戦の時にさなえて山代地方(錦川上流)  
に米やお金を、だれにも気づかれないと  
ころに貯えておく「かくし倉」を建てる  
ことにしたそうじゃ。

「敵が攻めてきても絶対に見つからんとこ  
ろといえは不便なところを探さんといかん  
」じゃが、いざというときすぐに役に立たん  
と何にもならん」  
「それじゃ舟が使える錦川のはとりが  
ええじゃろう」  
そういって役人たちはあちこちと  
探して、やっと決めた。  
「錦川から断が絶壁、山は大やぶの  
大戸、ここよりほかない」  
藩では場所が決まるとすぐに米を貯  
めておく米倉と、お金を貯めておく  
銀倉を建て、そして、これらを守る米  
庄屋と銀庄屋という役を大戸の近く



に住む庄屋の有田良右衛門に命じた。

良右衛門はかくし倉をよく守り、  
その仕事に多くの手間をとられたに  
もかわらず、庄屋としての税もきら  
んと収めた。

このよつと、代官からきた毛利公  
は良右衛門をよんでいうたそうじゃ。  
「良右衛門、お前は我われに次  
ぐ大切な存在じゃ。よってお前の住  
む土地を『我々次』とし、のちのち  
まで伝えるがよい」

良右衛門はこの言葉にひどく  
感激して、すぐに「我々次」と名づ  
けた。ところがいつのころからか、  
「我々須」にかわった。  
(とくやま昔話より)  
※今では二つとも菅野タムの底です...

## おしらせ

- 公民館子育て支援学級  
ひろりくらぶ
- ♡ みんなあつまれ 11/29 (水)
  - 改善センター♡ 12/9 (土)
  - 1/25 (木)
- \* 詳細はまた公民館より案内がてます。  
\* ひろりくらぶと子育てのサポーター(ボランティア)を募集中です。その日限りでもOK! お待ちします! 88-0001



## 編集後記

運動会、文化祭... 日曜毎  
の行事にせかされて、月日が  
過ぎていったような気がします。  
暖かいせいも紅葉も遅く、冬  
仕度とせにれそうなの今日この  
頃(笑)。皆さんのお宅は  
いかがですか?! 今年もあとわずか  
21世紀へ向けてラストパート。